

Culture de la paix/Conférence de presse du Réseau des femmes de médias pour la paix et la sécurité en Afrique centrale Le Fepsac contre les "robots tueurs"

P.M.M
Libreville/Gabon

Lors d'une conférence de presse tenue à Libreville, le Réseau des femmes de médias pour la paix et la sécurité en Afrique centrale (Fepsac) et la Ligue internationale des femmes pour la paix et la liberté (Wilpf) ont interpellé les États sur un danger qui guette l'humanité : le projet de construction d'armes autonomes utilisables sans contrôle humain.

LES questions de violences, du respect des droits humains et de paix en Afrique étaient au centre d'une conférence de presse animée jeudi après-midi, au quartier Louis, dans le 1er arrondissement de Libreville, par les membres du Réseau des femmes de médias pour la paix et la sécurité en Afrique centrale (Fepsac) et d'autres de la Ligue internationale des femmes pour la paix et la liberté (Wilpf). Cette rencontre avec la presse s'inscrivait dans le cadre de la campagne contre les "Robots tueurs", en anglais "Campaign to stop killer robots", coordonnée par Wilpf-Cameroun. Il s'agit d'une initiative destinée à s'insurger contre les "Robots tueurs" et dont le but est d'inter-



Photo : Prissilla Moussavou Mouily

Les principaux animateurs de la conférence de presse du Fepsac et du Wilpf à Libreville.



Photo : Prissilla Moussavou Mouily

Vue partielle de l'assistance composée de journalistes.

dire la fabrication et l'utilisation des armes complètement autonomes et en Afrique en particulier.

«Les robots tueurs est un projet en construction qui vise à développer une forme d'armes qui peuvent être utilisées sans le contrôle humain. C'est un projet extrêmement dangereux pour l'humanité. A travers notre programme, nous voulons interpeller les États africains, la société civile à prendre position contre la production de ces armes», a souligné Melissa Bendome, coordonnatrice régionale du Fepsac. La campagne contre les "robots tueurs", qui se poursuit à Libreville, est effective dans deux autres pays d'Afrique. Il était donc judicieux pour le Gabon, qui prône la paix, de rejoindre ce programme international. A ce jour, vingt-deux États, dont huit d'Afrique, sont mobilisés pour stopper ce projet, qui voudrait faire disparaître les humains du circuit de décision pour certaines actions militaires. Parce que les associations Fepsac et Wilpf militent, entre autres, pour la stabilité de la paix en Afrique, le respect des droits humains, la justice sociale, économique et politique, elles invitent les Etats à adopter des politiques nationales et des législations, pour empêcher le développement de ces nouvelles formes d'armements.

Ici et ailleurs

•Accidents de la route
1,35 million de morts par an dans le monde



Photo : Abel Eyeghe

Les accidents de la circulation tuent un nombre croissant de personnes dans le monde, avec 1,35 million de morts par an, a alerté, hier, l'Organisation mondiale de la santé (OMS), inquiète face au manque de mesures de sécurité dans les pays pauvres. Dans son rapport mondial sur la sécurité routière, l'OMS indique aussi que les accidents de la route sont désormais la principale cause de mortalité chez les enfants et les jeunes, de 5 à 29 ans. Au cours des dernières années, le nombre total de morts sur les routes dans le monde n'a cessé d'augmenter, avec 1,35 million de morts comptabilisés dans le rapport 2018, alors que l'OMS en recensait plus de 1,2 million dans un rapport publié en 2009.

•Technologies
Plus de 50% de la population connectée à internet

Quelque 3,9 milliards de personnes utilisent internet, ce qui signifie que pour la première fois, plus de la moitié de la population mondiale est connectée, a indiqué l'ONU hier. Selon les estimations de l'Union internationale des télécommunications (UIT), une agence de l'ONU, 51,2% de la population dans le monde seront désormais connectés à internet fin 2018. "Il s'agit d'un pas important vers une société mondiale de l'information plus inclusive", a déclaré le secrétaire général de l'UIT, Houlin Zhou, dans un communiqué.

•Récompense
Kendrick Lamar nommé 8 fois

Le rappeur californien Kendrick Lamar a reçu vendredi huit nominations pour les Grammy Awards, les récompenses de l'industrie musicale américaine, ce qui le place en tête devant un autre rappeur, le Canadien Drake, nommé sept fois. C'est un nouveau triomphe pour le rap américain, qui peine néanmoins à s'imposer au palmarès final, le dernier prix dans la catégorie reine d'album de l'année remontant à 14 ans.

Rassemblés par R.H.A

Campagne internationale à propos des Violences basées sur le genre (VBG) Le Groupe Gabon R1325 appelle à une synergie dans l'action



Photo : DR

La coordonnatrice générale du Groupe Gabon R1325, Pépey Ogouliguendé.



Photo : DR

Des femmes leaders réunies pour la bonne cause.

SCOM
Libreville/Gabon

UN atelier intitulé "Femmes entrepreneuses de paix : la nécessité d'un plan d'action national pour la paix au Gabon", entrant dans le cadre des 16 jours d'activisme contre les Violences basées sur le genre

(VBG), vient d'être organisé, dans un hôtel de Libreville, à l'initiative de la plate-forme Groupe Gabon R1325. Cette rencontre a réuni plusieurs femmes leaders gabonaises, avec pour objectif de réfléchir sur la mise au point d'une feuille de route nécessaire pour traduire en faits la thématique susmentionnée.

Au cours des échanges, la coordonnatrice générale du Groupe Gabon R1325, Pépey Ogouliguendé, a donné cette précision: «conscientes des conséquences multiples et variées que subissent les femmes lorsque la paix est menacée, c'est tout naturellement qu'elles soient impliquées à tous les niveaux. Notamment dans le maintien, la

prévention et la consolidation de la paix.» Non sans se féliciter de ce que malgré l'inexistence d'un plan d'action y relatif, le Gabon entreprend déjà plusieurs initiatives dans ce sens. Conformément à la Résolution 1325. «Il convient maintenant de mettre en branle une synergie autour de ces activités. C'est le principal enjeu du

plan d'action national sur lequel nous travaillons actuellement», a confié Mme Ogouliguendé. Qui, lors de l'échange des expériences entre participants, a entretenu ses congénères à propos du Forum de Paris sur la paix. D'après l'oratrice, cette rencontre a mis en relief le rôle majeur joué par les différents acteurs de la société civile.